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Minuta de la Primera Sesión Extraordinaria Urgente de la Comisión de 
Fiscalización del Instituto Nacional Electoral, realizada de manera virtual el 2 
de febrero de 2021. 
 
 

Ciudad de México, a 2 de febrero de 2021. 
 

Orden del día. 
 
1. Discusión y, en su caso, aprobación del Orden del día. 

 
2. Discusión y, en su caso, aprobación del proyecto de Minuta de la Tercera 

Sesión Ordinaria de la Comisión de Fiscalización del Instituto Nacional 
Electoral celebrada el 3 de diciembre de 2020 de manera virtual. 

 
3. Discusión y, en su caso, aprobación del Proyecto de Acuerdo de la Comisión 

de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral por el cual se da respuesta a la 
consulta formulada por el Lic. Ángel Clemente Ávila Romero, Representante 
Propietario del Partido de la Revolución Democrática, ante el Consejo General 
del Instituto Nacional Electoral 

 
4. Recuento de Acuerdos de la Primera Sesión Extraordinaria Urgente de la 

Comisión de Fiscalización.  
 
 
Consejeros Electorales: 
 
Dra. Adriana M. Favela Herrera (Presidenta) 
Dr. Uuc-Kib Espadas Ancona (Integrante) 
Carla Astrid Humphrey Jordán (Integrante) 
Dr. Ciro Murayama Rendón (Integrante) 
Mtro. Jaime Rivera Velázquez (Integrante) 
 
 
Secretaria Técnica: 
 
Jacqueline Vargas Arellanes 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Bienvenidas todas las personas 
a la Primera Sesión Extraordinaria Urgente de la Comisión de Fiscalización del 
Instituto Nacional Electoral; también damos la bienvenida a mi compañera Carla 
Humphrey y a los consejeros Ciro Murayama, Uuc-kib Espadas, el consejero 
Jaime Rivera ya se está conectando y le pido a la Secretaria Técnica que por favor 
pase, de manera formal, la asistencia para verificar el quórum y poder sesionar. 



 MINUTA No. COF/01Ext.Urg./2021 

2 
 

 
 
Jacqueline Vargas: Comienzo con usted Consejera Presidenta, Adriana Favela. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Presente. 
 
 
Jacqueline Vargas: Consejero Uuc-kib Espadas. 
 
 
Consejero Electoral Uuc-kib Espadas: Presente. 
 
 
Jacqueline Vargas: Consejera Carla Humphrey. 
 
 
Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey: Presente. 
 
 
Jacqueline Vargas: Consejero Ciro Murayama. 
 
 
Consejero Electoral Ciro Murayama: Presente. 
 
 
Jacqueline Vargas: Consejero Jaime Rivera. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: En un momento se incorpora, 
Secretaria. 
 
 
Jacqueline Vargas: Le informo Consejera Presidenta, que hay una asistencia 
inicial, en este momento, de cuatro consejeros de manera virtual, de modo que 
tenemos quórum legal para la sesión. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Vayamos al primer punto del 
orden del día, por favor. 
 
 
Jacqueline Vargas: El primero punto del orden del día es justamente el proyecto 
de orden del día. 
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Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Deseo hacer constar que el 
consejero Jaime Rivera está aquí con nosotros. 
 
Bienvenido, Consejero. 
 
 
Consulto si hay alguna intervención en relación con el orden del día; de no ser así 
para que se tome la votación, por favor. 
 
 
Jacqueline Vargas: Comienzo por usted, Consejera Presidenta, Adriana Favela. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: A favor. 
 
 
Jacqueline Vargas: Consejero Uuc-kib Espadas. 
 
 
Consejero Electoral Uuc-kib Espadas: A favor. 
 
 
Jacqueline Vargas: Consejera Carla Humphrey. 
 
 
Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey: A favor. 
 
 
Jacqueline Vargas: Consejero Ciro Murayama. 
 
 
Consejero Electoral Ciro Murayama: A favor. 
 
 
Jacqueline Vargas: Consejero Jaime Rivera. 
 
 
Consejero Electoral Jaime Rivera: A favor. 
 
 
Jacqueline Vargas: Es aprobado por unanimidad este punto del orden del día. 
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Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Vamos al segundo punto, por 
favor. 
 
 
Jacqueline Vargas: Dio cuenta del punto dos del orden del día. 
 
 

2. Discusión y, en su caso, aprobación del proyecto de minuta de la Tercera 
Sesión Ordinaria de la Comisión de Fiscalización del Instituto Nacional 
Electoral, celebrada el 2 de diciembre de 2020, de manera virtual. 

 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: ¿Pregunto si hay alguna 
intervención? 
 
De no ser así, por favor tome la votación Secretaria. 
 
 
Jacqueline Vargas: Comienzo por usted, Consejera Presidenta, Adriana Favela.  
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: A favor.  
 
 
Jacqueline Vargas: Consejero Uuc-kib Espadas.  
 
 
Consejero Electoral Uuc-kib Espadas: A favor. 
 
 
Jacqueline Vargas: Consejera Carla Humphrey.  
 
 
Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey: A favor.  
 
 
Jacqueline Vargas: Consejero Ciro Murayama.  
 
 
Consejero Electoral Ciro Murayama: A favor.  
 
 
Jacqueline Vargas: Consejero Jaime Rivera. 
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Consejero Electoral Jaime Rivera: A favor.  
 
 
Jacqueline Vargas: Queda aprobado por unanimidad este punto del orden del 
día. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Ahora demos paso al siguiente 
punto, por favor. 
 
 
Jacqueline Vargas: Dio cuenta del punto tres del orden del día. 
 
 

3. Discusión y, en su caso, aprobación del proyecto de acuerdo de la 
Comisión de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral por el cual se da 
respuesta a la consulta formulada por el Licenciado Ángel Clemente Ávila 
Romero, representante propietario del Partido de la Revolución 
Democrática ante el Consejo General del Instituto Nacional Electoral. 

 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Le pido por favor Secretaria que 
presente el punto, por favor. 
 
 
Jacqueline Vargas: Estamos sometiendo a su consideración el proyecto de 
resolución engrosado con las siguientes adecuaciones: 
 
La primera sería, establecer, con toda claridad en los resolutivos, que 
efectivamente el límite para disminuir las ministraciones del partido político en 
cuestión es 25 por ciento de su ministración mensual, pero solo por lo que toca al 
cobro de la suma de las sanciones que hayan sido determinadas, justamente 
como una disminución de ministración, y no así para el cúmulo de las multas que 
derivan directamente de una multa menor a 10 mil UMAS. 
 
En el caso en particular, tenemos cuantificado que son sanciones mayores a las 
10 mil UMAS, 14.6 millones de pesos, de modo que ésas serían las que 
limitaríamos al 25 por ciento de la ministración mensual del partido. Mientras que 
en la propia resolución, estableceríamos que las multas, es decir, aquellas 
menores a 10 mil UMAS, deben ser cobradas en una sola exhibición y, por lo 
tanto, no se benefician de este tope del 25 por ciento de la ministración. 
 
Por otro lado, en el engrose, también estamos eliminando el último párrafo del 
apartado caso concreto de la resolución, que se refiere a consideraciones 
generales que no deben ser adoptadas en este momento, puesto que estamos 
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adoptando esta resolución exclusivamente por lo que toca a la consulta en 
particular. 
 
Ese sería el engrose propuesto y los términos de la resolución que estamos 
sometiendo a su consideración. 
 
Es cuanto, Consejera Presidenta. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: ¿Pregunto si hay alguna 
intervención? 
 
Estoy de acuerdo con la cuenta que usted ha dado, Secretaria Técnica, y con las 
precisiones que ha realizado, y solamente que quede muy claro en el proyecto lo 
que estamos diciendo de que el (Falla de Transmisión) reducciones ordenadas, 
se tiene que hacer la sumatoria y se llegaría a la cantidad que usted acaba de 
decir, y de eso se cobraría solamente 25 por ciento en cada administración 
mensual y las multas se cobrarían en su totalidad en una sola ministración. 
 
Entonces, si no hay intervenciones. 
 
Consejera Carla Humphrey. 
 
 
Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey: Ya lo señaló la Secretaria Técnica 
de la Comisión, que se trata de resolver esta consulta, pero, solo para mayor 
aclaración, esta se refiere a la resolución del Consejo General 465 de 2019. 
 
Gracias. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: ¿Pregunto si hay alguna otra 
intervención? 
 
De no ser así, para que se tome la votación, por favor. 
 
 
Jacqueline Vargas: Sometemos a su consideración el proyecto engrosado en los 
términos que acabamos de comentar. 
 
Comienzo por usted, Consejera Presidenta, Adriana Favela. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: A favor. 
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Jacqueline Vargas: Consejero Uuc-kib Espadas. 
 
 
Consejero Electoral Uuc-kib Espadas: A favor. 
 
 
Jacqueline Vargas: Consejera Carla Humphrey. 
 
 
Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey: A favor. 
 
 
Jacqueline Vargas: Consejero Ciro Murayama. 
 
 
Consejero Electoral Ciro Murayama: A favor. 
 
 
Jacqueline Vargas: Consejero Jaime Rivera. 
 
 
Consejero Electoral Jaime Rivera: A favor. 
 
 
Jacqueline Vargas: De este modo, queda aprobado por unanimidad el proyecto 
en los términos en que fue propuesto. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Pasemos al siguiente punto, por 
favor. 
 
 
Jacqueline Vargas: Dio cuenta del punto cuatro del orden del día. 
 
 

4. Recuento de acuerdos de la Primera Sesión Extraordinaria Urgente de la 
Comisión de Fiscalización. 
 

 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Como acuerdo tenemos el 
integrar las respuestas al partido político en los términos ya precisados. 
 
Habiéndose agotado el orden del día, se da por terminada esta sesión. 



 MINUTA No. COF/01Ext.Urg./2021 

8 
 

 
 
Gracias a todas las personas por su participación, y también a las personas que 
hacen posible que se lleve a cabo esta sesión de la Comisión por su apoyo 
técnico, y gracias a todos los asesores y asesoras de las consejeras y consejeros 
del Consejo General del INE. 
 
Nos vemos pronto, hasta luego. 
 

Conclusión de la sesión 
  
 
 
 
 
 

DRA. ADRIANA M. FAVELA HERRERA 
PRESIDENTA DE LA COMISIÓN 

 DE FISCALIZACIÓN 
 
 
 
 
 

 
 

DR. UUC-KIB ESPADAS ANCONA 
CONSEJERO ELECTORAL 

 

CARLA ASTRID HUMPHREY JORDAN 
CONSEJERA ELECTORAL 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
DR. CIRO MURAYAMA RENDÓN 

CONSEJERO ELECTORAL 
 

MTRO. JAIME RIVERA VELÁZQUEZ 
CONSEJERO ELECTORAL 

 
 
 
 
 
 
 

JACQUELINE VARGAS ARELLANES 
SECRETARIA TÉCNICA DE LA COMISIÓN 

DE FISCALIZACIÓN 


